

令和5年度 学校評価実施報告書

幼稚園名（京都市立乾隆幼稚園）

教育目標

心豊かにたくましく、生き生きと遊ぶ子どもの育成

年度末の最終評価

自己評価	教育目標の達成状況、次年度に向けた見直し
学校関係者評価	学校関係者による意見・支援策

学校関係者評価の評価日・評価者

	評価日	評価者
中間評価	10月17日	学校運営協議会 理事
最終評価		

（1）幼稚園教育（保育の改善・充実）について

具体的な取組

- 子どもが夢中になって遊び、自分の力を發揮し、友達と関わる楽しさや協働する喜びを感じるための教員の援助や環境構成を計画的に行う。
- 少人数園として、クラスだけでは広がらない取組を見極め、異年齢の活動を積極的に取り入れる。また異年齢の取組を増やすことで自律性（折り合う心）を育む保育を実践する。
- 子どもが心身ともに健やかに育つため、十分に体を動かして主体的に遊ぶ楽しさが感じられる保育を展開する。そのために安全で安心な環境づくりを絶えず見直し、改善を図る。
- 保育の専門性を高め、子どもの育ちを保障していくために、園内研修を充実する。
- 子ども一人一人へのねらいをもち計画性をもった保育を実践すると共に、子どもの姿から一日の保育を振り返り、改善していくP D C Aサイクルを園として組織的に行う。（週案・個別の指導計画等の活用）。

（取組結果を検証する）各種指標

- 幼児の姿の変容・週案の反省、評価の記述・事例検討
- アンケート項目①「幼稚園は教育目標に向けての保育を行っている」②「幼稚園の環境は安全で

子どもが豊かな体験ができるよう整えられている」⑧「子どもは楽しく幼稚園に通っている」⑨「子どもは今夢中になっているものがある」

中間評価

各種指標結果

・コロナ感染症の種別が5月8日に2類から5類へと移行された。これにより大幅にコロナ前の活動に近づくことができた。マスクが強制でなくなり、指導者と子どもが互いに表情を見せ合うことでよりコミュニケーションが取れるようになった。今年の夏にはインフルエンザの流行もあり、感染対策は継続の上であるが、行事もより緩和された中でやれることが大いに増えたと思う。検証のための園内での研究保育も予定通り実施できている。概ね高評価を得たと考える。

・アンケート結果①A96% B4%②A88%12%⑧A96% B4%⑨A76% B20% C4%

【A大変そう思う Bそう思う Cあまりそう思わない Dそう思わない】

自己評価

分析（成果と課題）

・夢中になって遊ぶための泡や水、砂などが子どもたちの主体的な遊びにつながったと思う。さらなる環境構成の工夫、教員の支援について今後も子どもの姿から振り返り、話し合っていきたい。

・年中組は男児4名に女児3名が加わり7名になった。少人数であることに変わりはないが、クラスでの活動が活発になった。異年齢での活動で、さらに遊びの集団の人数を増やすことは有効であったと考える。

・異年齢の取組については絶えず検証をしている。例えば運動会に向けての遊びの中で、年長の活動の様子を見て、下の子たちが自分たちから喜んで参加しているか、参加しない子の手立てはできているか等々、活動内容の必要性については振り返る必要があると考える。

・安全な環境を維持するための定期点検は複数体制で毎回違う目で確認できるようにし、不備のある場合はすぐに直すようにしている。

分析を踏まえた取組の改善

・少人数であることは、遊びの幅や友達関係が広がらないという弱点はある。その辺りを踏まえ、異年齢の取組をここ数年来取り組んでいるが、効果のある活動を研究していきたい。

・目が届きやすいという少人数の長所が、かえって教職員に油断を生むことのないように、日々子どもの安全優先を考える教職員集団をして緊張感を絶えずもった保育を行いたい。

・幼稚園教育研究会主催の研修も実際に他園の研究を見る能够性が高まっている。

・幼稚園教育研究会主催の研修も実際に他園の研究を見る能够性が高まっている。

（最終評価に向けた）取組の改善を検証する各種指標

・コロナ禍の制約が減り、やりたい活動が大部分できるようになってきた。園の環境や保育がより効果的なものになっているか、今の実態に合ったものになっているか。

・保護者のアンケートや日常の保護者からの聞き取った意見から検証する。

学校関係者評価

学校関係者による意見・支援策

・コロナ制限が5類に移行されて、昨年以上に祖父母参観や運動会など制限なしで参観ができるのがよい。

・昨年より人数は増えているが、少人数園であることに違いない。異年齢の取組については今後の研究してほしい。

・公立幼稚園の保育はよい取組をしていると思う。特にほぼ全員が楽しく幼稚園に通えているのは素晴らしい。

最終評価

(中間評価時に設定した) 各種指標結果	
自己評価	分析（成果と課題）、重点目標の達成状況、次年度の課題
学校関係者評価	分析を踏まえた取組の改善
学校関係者評価	学校関係者による意見・支援策

（2）架け橋期の教育の充実に向けた幼保小連携・接続に関して

具体的な取組
<ul style="list-style-type: none">・ 小学校期以降の学習につなぐ視点で、本園研究主題を踏まえた園内研修を計画的に行う。・ 小学校期の学びにつなげる「学びに向かう力」の育成を意識した保育を推進する。・ 乾隆小学校、紫野小学校との連携、交流を通して教員の相互理解を図り、幼小の円滑な接続を推進する。特に乾隆小学校とは架け橋プログラムを意識した子ども同士の交流や教員同士の交流（授業参観・保育公開の相互交流や合同研修を通しての相互発信を含む）を計画的に実施する。・ 「ことばの伝え合い」を研究する乾隆小学校とのつながりを考え、子どもが遊びや生活の様々な場面で言葉に触れる環境を充実する。・ 翔鸞幼稚園との交流も再開する。
(取組結果を検証する) 各種指標

中間評価

各種指標結果	
<ul style="list-style-type: none">・ 今年度より、乾隆小学校との連携・交流は実際の行き来が再開できた。小学校が「幼保小の連携・接続（架け橋プログラム）実践研究事業」の「実践研究校」として指定を受けたので、子どもや教職員の交流が活発化している。・ 幼稚園年長児担任が1学期開始当初1年生の学級で紙芝居や手遊びを行った。公開保育や合同研修も行っている。幼稚園の砂場で小学校の1年生が造形遊びをする、運動会の取組を互いに見合うなど初年度として計画的に進められた。・ アンケート結果③A84% B16%	
自己評価	分析（成果と課題）

	<ul style="list-style-type: none"> ・乾隆小学校以外にも本園の子どもたちが行った小学校には管理職が参観に行き、子どもの様子を見たり、話を聞いたりしてつながりはもっている。どう発展させていくかが課題である。 ・翔鸞幼稚園との交流も互いの行き来を含め再開できている。
	<p>分析を踏まえた取組の改善</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今後、1年生の生活科の授業研究を年長児も合同で行う予定がある。事後研究も互いの教員が入り行う予定なので、架け橋プログラムとしての可能性を探りたい。 ・後期に向けて、進学先の小学校につなげられるように保育を行う中で一人一人の子どもをしっかり見取りたい。就学支援シートや個別の指導計画等の活用も行う。 ・架け橋プログラムの趣旨から考えると、同じ公立の翔鸞幼稚園との連携だけなく、近くの就学前施設の取組も学ぶことができればよいと思う。
	<p>(最終評価に向けた) 取組の改善を検証する各種指標</p> <ul style="list-style-type: none"> ・乾隆幼稚園との「架け橋プログラム」を意識した各種取組が計画通りに進んだか。 ・卒園児を各小学校にうまくつなぐことができたか。 ・保護者アンケートや日常の保護者からの聞き取りから検証する。
学校関係者評価	<p>学校関係者による意見・支援策</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今年度、乾隆小学校との連携が進んでいるようで良いと思う。架け橋プロジェクトに小学校が指定され、幼稚園とともに研究を進めてもらいたい。 ・乾隆小学校以外との連携は今後少しづつ広がっていくように考えてほしい。卒園児へのつなぎは、必ずしてほしい。 ・翔鸞幼稚園との連携をしているのは大事なことだと思う。難しいと思うが、架け橋期の取組を考えると公立幼稚園の保育を他園にも広げる方法はないのか。

最終評価

	<p>(中間評価時に設定した) 各種指標結果</p>
自己評価	<p>分析 (成果と課題)、重点目標の達成状況、次年度の課題</p> <p>分析を踏まえた取組の改善</p>
学校関係者評価	<p>学校関係者による意見・支援策</p>

(3) 預かり保育について

	<p>具体的な取組</p> <ul style="list-style-type: none"> ・社会全体で子育てを支えるうえで預かり保育が果たす役割を認識し、地域に周知するとともに、地域資源の活用を含め、その充実を図る。 ・就労等時間的に幼稚園という選択肢がなかった家庭に、早朝8時から最大18時までの預かり時間のあることを広報する。新2号により補助の出ることも周知する。 ・安全、安心な環境で家庭的な雰囲気をつくる。
--	---

- 担当者の研修を奨励し、預かり保育指導計画を見直した上でより望ましい活動を実施する。

(取組結果を検証する) 各種指標

- 預かり保育の参加人数とその活動内容や指導計画の見直し状況
- 預かり保育や新2号についての問い合わせ件数、利用家庭の割合
- アンケート項目④「さくらんぼ組や預かり保育等の子育て支援の取組があることを知っている」
- ⑫「子どもは楽しんで預かり保育に参加している」

中間評価

各種指標結果

- 預かり保育の利用を人数は25人中21人で、全体の84%になる。サッカー教室や水曜日の午前保育後の利用と限定した方もいるが、必要に応じて利用されている。
- 早朝保育の活用も昨年度より周知されたためか、利用が増えてきている。
- 新2号は現時点で14名になる。半数以上の方が制度の活用をしている。
- アンケート結果④A84% B16%⑫利用者は全体の84%中A71% B19%

自己評価

分析（成果と課題）

- 預かり保育や利用に向けての新2号の認知度は高い。今年度から始めたアプリの導入で保護者との連絡もスムーズになっている。
- 昨年度末の転入園児は、公立幼稚園の保育を受けたいとして本園に来たが、18時までの預かり保育がなければ入園は難しかったと言っている。早朝預かり保育も含めて入園の決め手になればよいと思う。
- 今年度は年度当初より月1回ではあるがサッカー教室や絵本ママの取組ができている。そのための利用者もいる状態である。

分析を踏まえた取組の改善

- 預かり保育がなければ支障が出る新2号の方は勿論、新2号ではない方も、その日の状況で利用しやすくなっていると思う。本園を選ぶ時の一つになってほしい。
- 在園保護者の認知度は十分なので、未就園保護者に届く広報を今まで以上に進めなければいけない。年少児も新2号であれば4月から利用できることを知り、活用されていたが、入園を決めてからの説明で知ったようなでもっと早くからの広報が必要である。
- 昨年人気のあった茶道教室も後期には行いたい。

(最終評価に向けた) 取組の改善を検証する各種指標

- 預かり保育の内容、特に保育時間の遊びについて、研修を通してより良いものになっているか。
- 預かり保育の制度の認知、時間設定、内容、新2号などが適切に周知できているか。
- 保護者アンケートや日常の保護者からの聞き取りから検証する。

学校関係者評価

学校関係者による意見・支援策

- 午前8時からの早朝預かり保育や18時まで預かり保育があることは、私たちは知っているが、どれだけ広報できているのか。土曜日が休みであることは仕方ないとはいえるが、園児を増やす要素になると思う。
- 7月から未就園児満3歳児の預かり保育を始めたようであるが、これも園児を増やすことにつながるとよい。

最終評価

(中間評価時に設定した) 各種指標結果	
自己評価	分析（成果と課題）、重点目標の達成状況、次年度の課題
学校関係者評価	分析を踏まえた取組の改善
学校関係者評価	学校関係者による意見・支援策

（4）子育ての支援について

具体的な取組
<ul style="list-style-type: none"> ・保育公開や自由参観などの教育発信に努め、開かれた幼稚園づくりを推進する。 ・地域の児童館や地域諸団体との連携を図り、子育て相談や園庭開放を実施するなど、地域の子育て支援センターとしての役割を果たす。 ・園庭開放を行うことで未就園児保護者が気軽にに入る空間づくりを考える。できだけ未就園クラス「さくらんぼ組」には顔を出し、気軽に相談を受ける雰囲気をつくる。 ・「さくらんぼ組」の実施曜日、回数、内容等、定期的に見直す。
(取組結果を検証する) 各種指標
<ul style="list-style-type: none"> ・子育て支援の取組回数や参加人数、教育相談件数 ・未就園児保護者へのアンケート、特に「さくらんぼ組」についての聞き取りを実施する。 ・アンケート項目④「さくらんぼ組や預かり保育等の子育て支援の取組があることを知っている」

中間評価

各種指標結果			
<ul style="list-style-type: none"> ・さくらんぼ組は毎週月・水の2回行っている。毎回2～8組程度の参加があった。毎回園長が部屋に出向き、聞き取りをしている。説明会は土曜日にも設定したが今回は1組のみであった。7月からは毎週金曜日の9時～12時に満3歳児の預かり保育を開始している。 ・園庭開放の利用も真夏の時を除き増えてきている。コロナの制限が緩和され、子育て支援の取組はほぼ予定通りできるようになった。 ・「ほっこり子育て広場」は今年度も学期1回の希望制を計画した。第1回は4名の参加でゆっくりと子育てについての保護者交流ができた。 ・アンケート結果④A84% B16% 			
自己評価	<table border="1"> <tr> <td>分析（成果と課題）</td> </tr> <tr> <td> <ul style="list-style-type: none"> ・今の未就園児はコロナ禍に産まれた世代であることが原因か、総数自体減った気がする。少子化の中、選んでもらうためには保育内容以外の問題も大きく難しさを感じる。 ・さくらんぼ組も一定、来る方が決まってきたが、保育会の方の協力で、「ようちえん夏祭り」を開催すると前から来ている方を含めて23組の参加を得た。保育会は保護者の声を集めてチラシにしていただいた。HPにも載せてアピールしている。 </td></tr> </table>	分析（成果と課題）	<ul style="list-style-type: none"> ・今の未就園児はコロナ禍に産まれた世代であることが原因か、総数自体減った気がする。少子化の中、選んでもらうためには保育内容以外の問題も大きく難しさを感じる。 ・さくらんぼ組も一定、来る方が決まってきたが、保育会の方の協力で、「ようちえん夏祭り」を開催すると前から来ている方を含めて23組の参加を得た。保育会は保護者の声を集めてチラシにしていただいた。HPにも載せてアピールしている。
分析（成果と課題）			
<ul style="list-style-type: none"> ・今の未就園児はコロナ禍に産まれた世代であることが原因か、総数自体減った気がする。少子化の中、選んでもらうためには保育内容以外の問題も大きく難しさを感じる。 ・さくらんぼ組も一定、来る方が決まってきたが、保育会の方の協力で、「ようちえん夏祭り」を開催すると前から来ている方を含めて23組の参加を得た。保育会は保護者の声を集めてチラシにしていただいた。HPにも載せてアピールしている。 			

	<ul style="list-style-type: none"> ・さくらんぼ組については、予定をHPに載せたり、小規模保育園や児童館に直接チラシをもつていったり広報に努めている。
	<p>分析を踏まえた取組の改善</p> <ul style="list-style-type: none"> ・さくらんぼ組によく来られる方は面識もでき、色々な話もできる。初めて来られたり、時々来られたりする方とのコミュニケーションは大切であると思う。 ・保育会の口コミのチラシは効果的であった。夏祭りやゆずります会と合わせたので人集めに関しては相当役立ったと考える。 ・今年度「さくらんぼ組」のチラシを配付する施設を昨年度より増やした。HPの発信を含め意識した広報を今後もしていきたい。
	<p>(最終評価に向けた) 取組の改善を検証する各種指標</p> <ul style="list-style-type: none"> ・未就園クラスの登録者数、参加人数や参加している未就園児保護者の方からの聞き取りから検証する。 ・子育ての話のできる場がどれだけもてるか。保育会主催の茶話会も含め、ほっこり子育て広場などの特設したものも含め、日常のさくらんぼ組で話が聞き取ることができたか。 ・保護者アンケートや日常の保護者からの聞き取りから検証する。

最終評価

	<p>(中間評価時に設定した) 各種指標結果</p>
自己評価	<p>分析 (成果と課題)、重点目標の達成状況、次年度の課題</p>
学校関係者評価	<p>分析を踏まえた取組の改善</p>
学校関係者評価	<p>学校関係者による意見・支援策</p>

(5) 地域とのかかわり（社会に開かれた教育課程）について

	<p>具体的な取組</p> <ul style="list-style-type: none"> ・学校運営協議会委員の方との情報交換や連携強化に努め、関係者評価を活用し、教育活動の改善を図る。また地域の資源を活かした指導計画を作成する。 ・積極的に地域の行事に参加するなど、地域とのつながりを大切にする。地域の人をはじめ様々な人と交流し、親しみを感じ社会の一員として必要な公共心の芽生えを育む保育を推進する。 ・自園の取組や教育内容をHPや幼稚園地域版によりで発信し、開かれた幼稚園づくりする。
--	--

(取組結果を検証する) 各種指標

- 日々のつながりから、地域の方々の声を受け止める。
- 地域の中の行事に、子どもたちは一員として参加できできたか。
- アンケート項目③「保幼小連携、地域との連携等の取組は子どもの育ちにつながっている」

中間評価

各種指標結果

- 地域とのつながりはコロナ以前に戻ってきている。乾隆まつりや乾隆敬老会にはステージで年長児が演技を披露した。保育会のブースもあった。嘉楽学区の敬老会にも出る予定になっている。
- 日々の交通安全会の方の登園時の見守りの他、地域女性会の「洛いも」の取組、民生児童委員の「すくすくクラブ」との連携、運動会では小学校のグランドをお借りするだけでなく、体育振興会の方に様々な支援を受けた。
- 乾隆学区回覧用地域だよりを月1回発行し、門の掲示板に掲示していたが、本年度からはHPにもあげるようにした。
- アンケート結果③A84% B16%

自己評価

分析 (成果と課題)

- 学校運営協議会も第1回から対面で開催できた。配付物をもって回っている時に話すだけでなく会議の場で意見が伺えた。
- 地域のイベントに参加していくことや自園の運動会に来賓として地域の方を招待することを通して、地域との垣根が低くなったと思う。見えてきた課題については次に申し送りたい。
- 広く地域版便りを発信するようになると、様々な意見をいただくことができる。HPにあげることで「乾隆学区以外の方にも見てもらえる機会が増えた。

分析を踏まえた取組の改善

- 地域の方と触れ合うことが増えてきたことは望ましいと思う。学校運営協議会の方との話だけでなく、地域を便り配付の折にでも歩き、話ができる機会を増やしていきたい。
- 地域行事に参加させていただいているとはいって、主に乾隆学区である。大きく上京区全体のもの始まっているが、他地域にアピールすることで新入園児を増やしていきたいと考える。

(最終評価に向けた) 取組の改善を検証する各種指標

- 日々のつながりから、地域の方の声を受け止められているか。本園の状況を地域の方に理解していただいているか。
- 保護者アンケートや日常の保護者からの聞き取りから検証する。

学校関係者による意見・支援策

- 学校運営協議会の理事会も今年度は顔を合わせての会になっているのがよい。
- 乾隆まつりや乾隆学区敬老会のステージで年長児と年中児が演技をしていたが、地域の中の幼稚園として今後も参加していってほしい。
- 幼稚園は畑をうまく利用しているが、地域の方からいただいた洛いもやもち米の苗も活用して収穫に結び付けていることも継続していくのがよいと思う。

最終評価

(中間評価時に設定した) 各種指標結果

自己

分析 (成果と課題)、重点目標の達成状況、次年度の課題

評価	分析を踏まえた取組の改善
学校関係者評価	学校関係者による意見・支援策

(6) 教職員の働き方改革について

重点目標	教職員一人一人が生き生きとした姿で子どもと向き合い、心豊かな生活を送る時間を確保する。
具体的な取組	<ul style="list-style-type: none"> 働き方改革の研修を行う。(年次有給休暇の取得促進) 教職員一人一人が勤務時間を意識し、子どもと向き合う時間を十分に確保する。(教職員出退勤管理システムによる自己の勤務状況の把握) 分掌の適正化を図る。(事務職員の学校運営への参画の推進・校務支援員の積極的な活用) 会議の効率化を図る。(I C Tの活用)
(取組結果を検証する) 各種指標	<ul style="list-style-type: none"> 教員は子どもと向き合う時間を十分に確保できたか。 教職員の勤務時間への意識をしながら、意欲的に働けたか。(超過勤務の削減の目標値の設定) 年休取得率 アンケート項目⑦「教職員は生き生きと働いている」

中間評価

各種指標結果	<ul style="list-style-type: none"> 働き方改革について、新任の者以外はすでに耳に馴染んでいる。研修等を通して、年次休暇取得や超過勤務削減への意識はついていると言える。 校務支援員の配置により、担任の子どもに向かう時間は確実に増えている。 アンケート結果⑦ A92% B8%
自己評価	<p>分析 (成果と課題)</p> <ul style="list-style-type: none"> 総合育成支援員、校務支援員が本園に入る時間数をフルで勤務してもらえたことで担任の子どもに向かう時間は確実に増えたと思う。 本務者でないとできない分掌については、人数的に一人の受け持つ仕事は多いが、他の細々した仕事が任せられるようになり、極端に仕事の偏りはなかったように思われる。 会議は職員の勤務時間帯が様々であるため、必要最低限を短時間で行えるように、出られない者への引継を考え実施してきた。 <p>分析を踏まえた取組の改善</p> <ul style="list-style-type: none"> I C Tの観点で、必要に応じてオンラインの研修が残っていることは、出張に直接行くより時短になる。対面でしなくてはいけないものとそうでないものは、企画運営側で吟味していくことが望ましいと思う。 教職員が意欲的である事と超過勤務が多い事とは別物である。日頃から研修等で時間を意識

	し、計画性や段取り力を身に付けるようにしていきたい。
	(最終評価に向けた) 取組の改善を検証する各種指標 <ul style="list-style-type: none"> ・会議の効率化を含め、働き方改革を意識した勤務状況であるか検証する ・年休取得率や超過勤務時間 ・保護者アンケートや日常の保護者からの聞き取りから検証する。
学校 関 係 者 評 価	学校関係者による意見・支援策 <ul style="list-style-type: none"> ・アンケート項目で「教職員は生き生きと働いている」という項目の値がとてもよい。保護者の目にそう見えていることは素晴らしいと思う。子どもが楽しく過ごしていることとリンクしているので、後期も継続してほしい。 ・それぞれの教職員の自分の仕事を適切に行っていることが働き方改革につながっているのだろう。

最終評価

	(中間評価時に設定した) 各種指標結果
自己 評 価	分析(成果と課題)、重点目標の達成状況、次年度の課題
学校 関 係 者 評 価	分析を踏まえた取組の改善